REFORMA

5



LEGISLATIVO



Muestran poder anfibio

Celebran en Veracruz los 204 años de creación de la Armada de México con una exhibición de capacidades de respuesta desde aire, mar y tierra

BENITO JIMÉNEZ

VERACRUZ, Ver.- La Infantería de Marina se ganó ayer a veracruzanos, turistas y funcionarios civiles guindas, azules y verdes.

En medio de la sombra que recae sobre la dependencia naval por las investigaciones a mandos por huachicol fiscal, la tropa anfibia sacó la casta y realizó una demostración multipropósito aeronaval, en mar y tierra.

En el marco de los 204 años de la creación de la Armada de México y los 201 años de la promulgación de la Constitución de 1824, la Secretaría de Marina desplegó a más de 3 mil 500 elementos para una demostración de rescate de alto impacto, y un desfile militar.

El presidium fue abarrotado por representantes de San Lázaro, el Senado, la Corte, el Gabinete legal y funcionarios locales.

También estuvo Eloy Caballero Rosas, mando encargado de la Asipona de Veracruz, y el Capitán de Altura Manuel Fernando Gutiérrez Gallardo, coordinador general de Puertos y Marina Mercante, áreas en el ojo de la polémica.

Frente al malecón, en la Macroplaza remodelada con más de 133 millones de pesos por la Marina y el municipio panista, los marinos realizaron una exhibición de capacidades de respuesta integradas.

Mostraron cómo la Armada puede operar simultáneamente en los dominios maritimo, aéreo y terrestre, con coordinación entre unidades, apoyados con tecnología de comunicación y drones. Primero, dos aeronaves realizaron tareas de aproximación a un buque, para demostrar la aplicación de la ley en la mar, en un efecto de pinza aérea.

También mostraron la sincronía del despegue de un helicóptero Panther des de un buque de vigilancia, de una plataforma de apovo multifuncional, para extender su presencia por ain y por mar, con una lancha rápida. Bajo este concepto, la Armada ha incautado 48 toneladas de cocaína en lo que va de la presente Ad ministración, presumieron los marinos a la Presidenta Claudia Sheinbaum, quien presenció el músculo naval desde el presidium.

Los infantes simularon además el apoyo a la población con el "Plan Marina".

Una de las acciones que más asombro causó fue el sobrevuelo en formación de helicópteros: 6 MI-17, 2 Panther, 3 Black Hawk, 2 Casa C295, 2 Casa C235 y 7 Texan T6C+. Tres de los MI-17 pasaron a metros de un hotel de nueve pisos frente a la Macroplaza, con turistas en las terrazas.

"Woooow, son enormes", gritó un niño desde uno de los balcones, sobre el helicóptero de fabricación rusa. En el mar, la naval presumió embarcaciones interceptoras, tipo Defender, y los buques "Libertador" y "Holbox". En la demostración, el personal de Infantería se introdujo desde el mar hacia la playa, en una operación de asalto, para el aseguramiento de terreno.

Los marinos desembarcaron simulando una operación de "toma de playa" y desplazamiento hacia tierra, tácticas y maniobras combinadas para coordinar acciones de seguridad o de salvaguarda. También se realizaron demostraciones de búsqueda y rescate, y evacuación médica. "La relevancia radica en el uso de operaciones anfibias para auxilio a la población civil. Es el traslado o proyección de una fuerza desde mar a tierra, y esto da flexibilidad a México para responder ante desastres desde ambos litorales", explicó sobre las demostraciones el Teniente de Navío, Marco Galyán.

El equipo de Búsqueda y Rescate Urbano (USAR), reconocido internacionalmente por su despliegue en misiones de emergencia, fue insertado desde plataformas aéreas, acompañado de binomios caninos que descendieron por soga rápida o rapel, recreando operaciones en zonas de difícil acceso.

El Teniente precisó que el adiestramiento de los efectivos abarca todos los cuerpos: infantería de marina, fusileros paracaidistas, pilotos aviadores y personal del cuerpo general, quienes mantienen una calendarización constante de ejercicios interinstitucionales.

A la exhibición naval le siguió un desfile con todos los componentes de la Marina, desde cadetes, hasta su personal operativo y de rescate a población civil.